

Ados, ils prennent conscience du quotidien des déficients visuels

Mercredi, le Club ados a invité l'association Eclipse, pour sensibiliser les jeunes au quotidien des déficients visuels. Ils ont pu prendre la mesure des difficultés rencontrées par les malvoyants.

Jean-Christophe COUDERC
agence.lafleche@maine-libre.com

Coralie a 14 ans. Mardi, elle a aidé une dame à traverser la route. « Elle ne voyait pas. Je lui ai demandé si elle voulait traverser et elle m'a dit oui. Alors je l'ai aidée. Elle m'a remercié avec un bisou... ». Hasard du calendrier, le lendemain au Club ados, Coralie a participé à des ateliers de sensibilisation proposés par l'association mancelle Eclipse. Une association de déficients visuels présidée par Benoît Trudelle.

« Demander à la personne si elle veut traverser »

Parmi les quatre ateliers proposés : une rencontre avec Folclo. Ce golden retriever âgé de 7 ans est le compagnon de Benoît Trudelle depuis quatre ans maintenant. « Je l'ai eu en septembre 2012. C'est mon quatrième chien ». Comme treize autres ados du club et huit enfants de l'accueil de loisirs, Coralie, bandeau sur les yeux, a pu ressentir, sur quelques dizaines de mètres, la sensation d'être guidée par un toutou. « C'est bizarre. J'avais peur de prendre un poteau, mais il me guide pour aller à gauche et à droite ».

Découverte du braille

Luna, 12 ans, a elle aussi eu l'occasion de se laisser conduire par Folclo. Comme Coralie, elle reconnaît que « cela fait bizarre d'être guidée par le chien ». Cette expérience passée, la jeune fille a découvert le braille avec d'autres membres de l'association. « J'en avais déjà entendu parler, mais c'est compliqué, confie Luna, difficile d'identifier les lettres et les chiffres.



La Flèche, mercredi 22 février. Coralie, 14 ans, découvre le déplacement à l'aveugle, avec un chien guide, Ici Folclo.

On a quand même réussi à écrire nos prénoms ».

Ce mercredi, deux autres ateliers étaient proposés. L'un sur les objets du quotidien. Jeanine en a présenté quelques-uns aux enfants, des dominos en relief, le Colorino « qui permet de donner la couleur d'un vêtement, ou de savoir s'il fait nuit ou jour ». L'autre sur les outils informatiques et audiovisuels adaptés aux déficients visuels.

Comportement

Des animations comme celle de mercredi, l'association Eclipse en réalise cinq ou six par an. « essentiellement en direction des jeunes, précise Benoît Trudelle, cela fait prendre conscience des problèmes que peuvent rencontrer les déficients visuels lors de leurs déplacements ».

Elles permettent aussi aux bénévoles et aux membres de parler « du comportement des gens vis-à-vis de nous,

poursuit le président d'Eclipse, des gens qui ne font pas attention. D'autres qui sont parfois trop présents... On donne parfois l'impression de passer notre journée à vouloir traverser les rues. On dit toujours aux gens de demander avant à la personne malvoyante si elle veut traverser ou pas. Parce que parfois, ce n'est pas le cas. »

**Association Eclipse : site internet
www.eclipse.72.org**